

Le réseau Les Biologistes Indépendants accompagne les jeunes biologistes dans leurs projets



THOMAS LAFFONT

Spectra Diagnostic : Bonjour Monsieur Thomas Laffont pouvez-vous vous présenter ?

Thomas LAFFONT : Bonjour, tout d'abord, merci à vous pour cette sollicitation.

Je suis interne de dernière année en biologie médicale, que je réalise au Centre Hospitalier d'Avignon dans un cadre de maquette polyvalente. Je rejoindrais dès novembre prochain un laboratoire LBI avec une activité similaire.

Spectra Diagnostic : Quand et à quelle occasion avez-vous rencontré le réseau Les Biologistes Indépendants ?

Thomas LAFFONT : La première fois c'était lors d'une réunion organisée à Marseille par le laboratoire LBI Synergie pour les jeunes internes, puis à l'occasion des Biomed-J 2021, autour d'un prix organisé par le réseau ! Le premier contact fut très bon et nous échangeons régulièrement depuis.

Spectra Diagnostic : Pourquoi avoir fait le choix d'un laboratoire du réseau LBI ?

Thomas LAFFONT : Pour retrouver cette génération de biologistes qui exercent dans des laboratoires à taille humaine, aux commandes de leurs entreprises, qui bénéficient des fruits de leur travail. En tant que pharmacien biologiste ou médecin biologiste, nous avons consenti de gros efforts pendant nos études, cela doit rester dans nos mains.

Ce dernier point est essentiel dans mon choix, que l'on souhaite s'associer ou non, travailler à temps partiel ou à temps plein ou encore créer son propre laboratoire, il est important que ce soit un vrai choix pour le jeune biologiste.

Les structures privées ont beaucoup évolué ces dernières années, les laboratoires ont pris une autre dimension et ce phénomène s'étend de plus en plus à d'autres professions de santé.

Mais cette transformation n'empêche pas d'avoir des opportunités et j'ai vraiment la sensation que les jeunes biologistes ont une carte à jouer, dans de nombreux domaines au sein du réseau LBI.

Le début de carrière peut faire peur, c'est donc essentiel d'être bien entouré pour nos premières expériences. J'ai senti les jeunes biologistes du réseau récemment intégrés satisfaits de leur accompagnement à la sortie de l'internat, cela donne forcément confiance puisqu'on peut s'identifier à eux en tant qu'interne. On voit que c'est possible de mener à bien nos projets et cela donne beaucoup de motivation.

Spectra Diagnostic : Quel projet professionnel pour un jeune biologiste LBI ?

Thomas LAFFONT : De mes échanges avec Dominique

Lunte, Sylvain Gabuthy et plusieurs membres du réseau, j'ai pu obtenir de nombreuses réponses.

Le panel est large :

- Le réseau laisse la possibilité à ses membres de créer son propre laboratoire, en étant détenteur majoritaire du capital. Cela est rendu possible par le soutien de structures multisites adhérentes, plus ou moins proches. C'est notamment le cas dans le sud. Cette option est intéressante pour les zones où le réseau est faiblement représenté.
- On peut également avoir une activité plus spécialisée et innovante, dans des groupes de taille plus importante du réseau. De ce côté-là, on retrouve une vraie alternative aux carrières hospitalières, notamment dans le lancement de projets de recherche. Les partenariats avec la sphère hospitalière sont de plus en plus nombreux, les données de ville apportant une vraie complémentarité aux données hospitalières.
- En fonction de l'appétence de chacun, de nombreuses activités transversales sont possibles : informatique, management, enseignement, intégration de CPTS et participation à des projets de santé multidisciplinaire sur le territoire de santé...
- Des partenariats innovants sont régulièrement mis en place, comme par exemple la participation des biologistes du réseau à la télé-expertise à l'aide de Conex Santé.

Spectra Diagnostic : Comment est prévue votre intégration ? Quel genre de mission transversale pourrait vous intéresser ?

Thomas LAFFONT : Après une période d'adaptation au fonctionnement du laboratoire, l'acquisition de compétences managériales sera indispensable, cela fait partie des apprentissages complémentaires essentiels après l'internat.

Le contact avec le patient, en direct, complètera également mon travail de conseil.

Personnellement, j'aimerais participer à la formation continue des professionnels de santé en mission transversale.

Spectra Diagnostic : Salarié ou TNS ? Projet d'association à terme ?

Thomas LAFFONT : Le point de départ sera TNS. Évidemment, à terme, l'association est une option motivante, on verra bien. En tout cas, le choix nous est laissé, c'est cela qu'il est important de souligner, cela relève de notre décision ! ■



• Contacts Les Biologistes Indépendants :
<https://lesbiologistesindependants.fr>